

STADTPLANUNGSAMT

STADT **SCHWABACH**

Die Goldschlägerstadt.

Kai Maier  
 Projektsteuerung Stadtsanierung  
 1. OG, Zi. Nr. 126  
 Albrecht-Achilles-Straße 6/8  
 91126 Schwabach

Telefon 09122 860-533  
 Telefax 09122 860-503  
 kai.maier@schwabach.de

### Aktenvermerk

#### **Anrainerversammlung Neugestaltung Rosenbergerstraße am 11. September 2023**

- I. Mit Schreiben vom 14. August 2023 wurden die direkten Eigentümer der Gebäude sowie die Gewerbetreibenden zur Vorstellung der Neugestaltung der Rosenbergerstraße eingeladen. Zum Termin sind ca. 25 Anrainer / Bewohner / Gewerbetreibende erschienen, die Begrüßung erfolgte durch Herrn Stadtbaurat Ricus Kerckhoff. Florian Schmidt vom beauftragten Planungsbüro WipflerPlan, beschreibt die Grundzüge bzw. Zwangspunkte der Planung: die Geh- und Fahrwegbereiche werden im gesägten Granit ausgeführt, für die Parkflächen an der Stadtkirche und der Übergangsbereich zur Kirche werden vorhandene Großkopfsteine wiederverwendet. Das Gestaltungsprinzip der Friedrichstraße / Nürnberger Straße wird fortgeführt. Die Normgerechte Ausbildung der Stellplätze und die Zwänge beim Übergang zur Fleischbrücke haben zur Folge, dass bis zu 4 Stellplätze weniger zur Verfügung stehen werden. Es sind 2 Elektroladeplätze vorgesehen.
- Olaf Gößwein vom Tiefbauamt erläutern den vorgesehenen Bauablauf: in 2 Bauabschnitten, angefangen an der Fleischbrücke, werden jeweils erst die Gehwegbereiche und dann die Fahrbereiche ausgebaut. Bis auf kurze Zeitfenster bleiben Zugänge und Zufahrten gesichert. Die Arbeiten sollen im März 2024 beginnen und im Herbst 2024 enden.
- Herr Dr. Maximilian Hartl, Referent für Umwelt, Mobilität, Nachhaltigkeit und Klimaschutz, erläutert das Prinzip des verkehrsberuhigten Geschäftsbereichs, der im gesamten Altstadtbereich gilt: 20 km/h und Gleichberechtigung aller Verkehrsteilnehmer. Gehwege gibt es keine.
- II. In der intensiven Diskussion wurden viele Anregungen ausgesprochen. Hauptsächlich ging es dabei um den ruhenden Verkehr, Falschparker, Anlieferung und Grün. Herr Kerckhoff hat zum Abschluss der Diskussion den eindeutigen Wunsch der Anwesenden, auf Parkplätze zugunsten von Grün und Fahrradabstellmöglichkeiten zu verzichten, mitgenommen. Im Bereich Fleischbrücke werden folglich keine Parkplätze gewünscht und bei Rosenbergerstraße 13 soll nur 1 Stellplatz angelegt werden. Im Anhang sind die Anregungen und Antworten zusammengefasst. Diese werden mit der Planung abgeglichen bzw. versucht einzuarbeiten und dem Stadtrat zur Entscheidung vorgelegt.

III. Abdruck an

- OB
- R 4
- R 5
- A. 44
- WipflerPLAN
- QM
- Regierung von Mittelfranken

Schwabach, 12. April 2023

Kai Maier  
Architekt und Stadtplaner